
                                                                                                                             
CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE 

SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA 
EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA 

EDUCAÇÃO – CONSELHO DO FUNDEB 
 
No dia cinco de agosto do ano de dois mil e onze, na sala de reuniões do Conselho Estadual do 
FUNDEB, localizada na Rua dos Funcionários, 1323, Curitiba – Paraná , às quatorze horas em 
primeira convocação e devido a insuficiência de quorum, às quatorze e trinta em segunda 
convocação, inicia-se a reunião do Conselho Estadual do FUNDEB. Estão presentes, conforme 
lista de presença em anexo os (as) seguintes Conselheiros (as): Mariana Emy Maekawa ( 
Suplente – SEED ) Edílson Aparecido de Paula ( Titular – CNTE ),   Rosemary Escabio ( 
Titular – SEFA ), Celso Luiz Amaral ( Suplente – SEFA ) , Edmilson Lenardão ( Suplente – 
CEE ), Jacir Bombonato Machado ( Titular - Poder Executivo Estadual ), Heloisa Ivaszek 
Jensen ( Suplente – AMP ), Valdir Ales ( Suplente – FEPAMEF )  O Conselheiro Presidente 
Edílson Aparecido de Paula faz a abertura da reunião, dá as boas vindas a todos e lê a pauta do 
dia: 1 – Informes , 2 - Análise da prestação de Contas FUNDEB – Junho de 2011,  3 – Referendo 
sobre o Regimento Interno, 4 – Outros Assuntos. Em seguida solicita que a secretária executiva 
do Conselho Estadual do FUNDEB Márcia Linke Rocha faça a leitura da ata da reunião anterior.  
Feita a leitura, com as devidas adequações, a mesma é aprovada e assinada. Iniciado o assunto 1 
da pauta que são os informes, a Conselheira Rosemary Escabio informa que o comprovante de 
depósito do aporte, assunto este que estava pendente de regularização da reunião anterior, está no 
relatório do mês de Maio / 2011. Entrega um relatório de demonstração das despesas empenhadas 
por projeto/ atividade e fonte, contendo informações sobre a Fonte 100 e Fonte 145,que deverá 
ser enviado ao Conselheiro Relator Aron Magno Dangui. Informa também que não está mais na 
Contabilidade da Secretaria da Fazenda, mas que agora está a frente da Coordenação da 
Administração Financeira do Estado do Paraná e seu novo contato é o telefone 3321-9043, sendo 
assim o Conselheiro Suplente Celso Luiz Amaral é o novo contador da Secretaria da Fazenda. O 
Conselheiro Presidente Edílson Aparecido de Paula informa  que será realizado a 8ª Sessão do 
Fórum de Financiamento, e que este acontecerá na Cidade de Fazenda Rio Grande, mas que ainda 
não tem data marcada, assim que a data for estipulada o Conselho e seus Conselheiros serão 
informados. Em seguida o Conselheiro Jacir Bombonato Machado inicia o assunto 2 da pauta – 
Prestação de Contas Junho 2011 FUNDEB, diz que as previsões orçamentárias iniciais destinadas 
para a educação estão assim distribuídas : R$ 3.994.187.515,00 ( Três bilhões novecentos e 
noventa e quatro milhões, cento e oitenta e sete mil, quinhentos e quinze reais ) orçados para a 
educação e R$ 2.595.551.293,00 ) Dois bilhões quinhentos e noventa e cinco milhões, quinhentos 
e cinqüenta e um mil, duzentos e noventa e três reais ) orçados para o FUNDEB, que gera um 
percentual do FUNDEB em relação ao valor destinado a educação de 64,98%. Diz também que 
as receitas do FUNDEB do Estado do Paraná estão 12,94% acima em relação ao ano de 2010. O 
crescimento da receita do FUNDEB do Estado do Paraná de janeiro a maio de 2011 está em R$ 
1.430.141.274,03 ( Um bilhão quatrocentos e trinta milhões, cento e quarenta em um mil, 
duzentos e setenta e quatro reais e três centavos ), sendo que para o ano de 2010 foi de R$ 
1.154.063.402,00 ( Um bilhão cento e cinqüenta e quatro milhões sessenta e três mil, 
quatrocentos e dois reais ), resultando num percentual de 20,48%. Terminados os assuntos das 
receitas, inicia-se as despesas. Diz que as despesas do FUNDEB com a folha de pagamento do 
mínimo 60% para o mês de junho de 2011 é de R$ 153.074.743,23 ( Cento e cinqüenta e três 



milhões, setenta e quatro mil, setecentos e quarenta e três reais e vinte e três centavos). E quanto 
a verificação dos limites legais do artigo 22 da Lei 11.494/07 ( mínimo ) 60% está em 61,34%, 
estando portanto próximo da margem mínima de 60%. Entrando no assunto das despesas do 
FUNDEB, folha de pagamento e MDE do ( máximo ) 40% verifica-se que até o mês de junho de 
2011 atingiu-se um valor de R$ 401.990.291,51 ( Quatrocentos e um milhões, novecentos e 
noventa mil, duzentos e noventa e um reais, cinqüenta e um centavos ). Para finalizar o assunto 
das despesas, o relatório aponta um percentual de 10,68% sem empenho, e que foram cancelados 
pela SEED ( Secretaria de Estado da Educação ) empenhos de obras no valor de R$ 122.810,88 ( 
Cento e vinte e dois mil, oitocentos e dez reais e oitenta e oito centavos )  o auxilio alimentação 
no valor de R$ 103.475,00 ( Cento e três mil, quatrocentos e setenta e cinco reais).  O saldo sem 
empenhar esta acima do limite permitido, e também que foram pagas despesas de exercícios 
anteriores R$ 44.777,04 ( Quarenta e quatro mil , setecentos e setenta e sete reais e quatro 
centavos ) com recursos deste ano. Lembrando que os  recursos do Fundeb devem ser gastos 
apenas com despesas do atual exercício. Terminado o assunto 2 da pauta o Conselheiro 
Presidente Edílson Aparecido de Paula inicia o assunto 3 -  Referendo sobre o Regimento 
Interno. O documento foi lido novamente na íntegra, após as correções feitas pelo Conselheiro 
Edmilson Lenardão, que apontou algumas incorreções com numerações. Fica decidido que logo 
que as correções estejam terminadas, serão colhidas as assinaturas dos Conselheiros e 
encaminhado com um ofício para a SEED ( Secretaria de Estado da Educação ) para futura 
publicação no órgão competente. E para finalizar, o Conselheiro Presidente Edílson Aparecido de 
Paula informa que o processo de lotação da secretaria executiva deste Conselho está parado desde 
o dia 22 de julho de 2011, no departamento de Recursos Humanos da SEED ( Secretaria de 
Estado da Educação ). Terminados todos os assuntos, o Conselheiro Presidente Edílson 
Aparecido de Paula pergunta se algum conselheiro tem mais alguma colocação. Não havendo, é 
encerrada a reunião, lembrando que a próxima reunião  será no dia dois de setembro de 2011. 
Nada mais havendo para tratar, eu Márcia Linke Rocha, secretária executiva do Conselho do 
FUNDEB, lavrei a presente ata, após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais 
presentes. 
 
 
 
 


